

El conflicto mundial

POR TELÉGRAFO

Madrid, 28 - 7,15 tarde.

Comunicados Oficiales

Parte francés de la tarde

PARIS. — Entre el Oise y el Serre, nuestros elementos, manteniéndose en estrecho contacto con las retaguardias enemigas, han progresado durante la noche.

Hemos ocupado la granja de La Motte, al Oeste de Guise.

Hemos alcanzado la línea de las inmediaciones del Acre, Vieville y Sobrepasada Monceau-la-Feu. Llevando nuestra línea a los límites Oeste de Pargny-la-Bois.

En el frente del Serre nos hemos apoderado de la cota 123, al Norte de Crepy.

Más al Este, hemos puesto pie en las trincheras enemigas al Norte de Froidemont y nos hemos mantenido en ellas a pesar de varios contraataques.

Hemos hecho prisioneros.

Al Oeste de Rethel, las unidades americanas han conseguido un brillante éxito en una operación local que les ha proporcionado un avance de un kilómetro en la región de Foret, al Este de Trigny, y la captura de 132 prisioneros, 4 de ellos heridos.

Parte alemán de la tarde

NAUEN. — Frente occidental. — Grupo del príncipe heredero Rupprecht. — No se registraron combates de importancia.

Al Suroeste de Deizze, al Oeste de Abellighen y en Artres, al Sur del Escalda, rechazamos a unos enemigos.

Al limpiar algunos nidos franceses en Framar y Englefontaine, cogimos prisioneros.

Grupo del príncipe heredero alemán. — Se malograron varios intentos de pasar el canal en la región de Tugny.

Entre el Oise y el Serre, retiramos en la noche anterior nuestras tropas situadas en el arco saliente entre Origny y La Perthe, una línea situada al Oeste de Guise, Este de Crepy y orillas del Serre.

El enemigo atacó ayer nuestras posiciones al Sur de Guise.

Fue rechazado perdiendo gran número de tanques.

En el sector de Souchez se malograron nuevos ataques enemigos entre Froidemont y Pierrepont.

Al Oeste del Aisne, se verificaron ayer sólo algunos combates locales.

Rechazamos ataques enemigos dirigidos contra nuestros contingentes escalonados en la orilla Sur del Aisne, al Noroeste de Rethel.

En las alturas del Aisne, al Este de Vonzières, la lucha de artillería adquirió a ratos gran actividad junto con ataques sin éxito dados por el enemigo al Este de Chastres.

Grupo de von Gallwitz. — En las alturas del Mosa fueron rechazados ataques americanos en el bosque de Consenyoye y de Ormorit.

Frente Sur este. — Continuamos, según plan preconcebido, los movimientos iniciados.

Al Sur de Rudnik y Dopol, hubo combates de retaguardia con éxito para nuestras armas.

A ambos lados del Morava hubo ayer muy poco contacto con el enemigo.

MEDIDAS GUBERNAMENTALES EN EL TERRITORIO DEL DON

BERNA. — El «Bund» de Berna publica el siguiente telegrama de Kiev. La asamblea del ejército del Don liberó sobre las siguientes bases gubernamentales, que aceptó: El territorio del Don es un Estado independiente que se basa en la independencia del pueblo. La asamblea del ejército es la procedora del poder supremo ejecutivo es el Ataman. El Poder judicial es independiente. El General Krasnow ha sido elegido de nuevo Ataman del ejército del Don.

PETICION DE UKRANIA A ALEMANIA

El «Bund» de Berna publica el siguiente telegrama de Kiev:

La comisión de los socios de la Duma del Imperio y de los consejeros del Imperio que se reunieron en Kiev, ha decidido dirigirse al Hetman y al Gobierno alemán con la súplica de tomar medidas para proteger a los habitantes de los territorios que serán próximamente desalojados por las tropas alemanas.

ros del Imperio que se reunieron en Kiev, ha decidido dirigirse al Hetman y al Gobierno alemán con la súplica de tomar medidas para proteger a los habitantes de los territorios que serán próximamente desalojados por las tropas alemanas.

EL EMPLEO DE FUSILES PERDIGONES POR EL EJERCITO YANQUI.—UNA PROTESTA DE ALEMANIA

BERNA. — El «Bund» de Berna publica el siguiente telegrama de Berna:

El Gobierno alemán ha entregado a la embajada suiza la siguiente protesta para que sea transmitida al Gobierno de los Estados Unidos: el 27 de Julio de 1918 se encontró un fusil-perdigón y varios prisioneros yanquis del Regimiento de infantería nº. 307 (77ª división americana).

Según dijeron los prisioneros, esos fusiles, de los cuales llevaban tres los yanquis habían llegado el día antes y fueron empleados enseguida por los Oficiales que tomaban parte en los servicios de patrullas.

Se trata de fusiles-perdigones de repetición con 6 cargas de cada, cada cartucho contiene 9 municiones de fuerza 00 (aproximadamente el tamaño de las balas de calibre 0,32) otro fusil-perdigón se encontró el 11 de Septiembre en el regimiento de infantería yanqui nº. 6 (5ª división yanqui).

Con esto se han confirmado las noticias de los periódicos yanquis de que se habían introducido en el ejército americano en Francia fusiles-perdigones, que serían empleados en los combates cuerpo a cuerpo.

Como la carga de perdigones producen heridas que originan padecimientos incesantes, el empleo de esos fusiles está prohibido según las bases del derecho de los pueblos, sobre todo respecto al artículo 23, párrafo 1º, según el estatuto de La Haya sobre la guerra terrestre (prohibición del empleo de armas, balas y materias que se emplean para producir sufrimientos innecesarios).

El Gobierno alemán protesta contra el equipamiento del ejército americano de fusiles-perdigones que ocasionan heridas que están prohibidas por los derechos de los pueblos que tratan de amenguar los sufrimientos inevitables de la guerra en interés de la humanidad.

El Gobierno espera que por la parte americana se tomarán inmediatamente las medidas necesarias para prohibir el empleo de dichos fusiles. Si no recibe una contestación satisfactoria, se verá obligado a tomar represalias.

Se hace saber especialmente al Gobierno americano que todo prisionero al que se le encuentre fusiles-perdigones o las municiones que correspondan a ellos, según las leyes de la guerra, incurre en la pena de muerte.

LA CRISIS DE LOS TRANSPORTES EN FRANCIA

PARIS. — «Le Pays» escribe: La crisis de los ferrocarriles se agrava de día en día, bien sea por falta de material, ó bien á causa del estado de salud del personal rendido de cansancio.

El Gobierno ha decidido autorizar a las grandes redes ferroviarias a que supriman provisionalmente los trenes de viajeros.

Se ha decidido que desde el 25 de Octubre próximo, se suspenda la circulación de los trenes expresos de día.

EL PRIMER «AS» BELGA HERIDO

PARIS. — Leemos en «Le Petit Journal»:

El «as» de los «ases» belga, Teniente Willy Coppens, ha sido herido el 14 de Octubre en el maslo por dos balas explosivas.

MUERTE DE UN «AS» FRANCÉS

PARIS. — «Le Petit Journal» escribe:

Se acaba de saber la muerte del Jefe Ayudante Laplasse, que había conseguido 8 victorias, y cuya desaparición se comunicó en el mes de Agosto pasado.

EL REPLIEGUE ALEMÁN

(Comentario francés)

PARIS. — El Comandante Jean Mirbel escribe en «La Petite République» entre otras cosas lo siguiente:

No debemos figurarnos que la resistencia alemana va a terminar de pronto.

El entusiasmo provocado por nuestros éxitos no debe hacernos estimar por bajo de su valor militar a un ejército que, todavía lejos de sus fronteras, se retira sobre una extensión de 100 kilómetros con una habilidad extraordinaria.

Hemos podido esperar, a un momento dado que los ejércitos de Quast (en el Artois), Hutier (en la región de San Quintín), Eberhardt, Carlowitz y Muffra (en el

distrito de Laon), sefan pulverizados por nuestras maniobras de alas. Hagamos constar que sus jefes han sabido retirarse a tiempo para evitar el desastre.

LA MUSICA ALEMANA EN FRANCIA

Leemos en el «New-Yorker Staats Zeitung» lo siguiente:

Hace algún tiempo una artista famosa de París expuso al público la pregunta de si la música alemana debía ser prohibida por completo en Francia.

Nada menos que 60 de los músicos franceses más famosos contestaron que no solamente debía permitirse la ejecución de la música alemana, sino que en interés de la vida musical en Francia era absolutamente necesaria.

Ultima hora

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid 29, 2—madrugada.

Ante las negociaciones de la paz.—La nota de Austria-Hungria y la Prensa.

LA CONTESTACION DE AUSTRIA-HUNGRIA

La nota de Austria-Hungria a Wilson ha causado honda impresión.

Frente a las pizarras de los distintos periódicos de la Corte se agolpaba numeroso público ávido de enterarse del contenido de la nota, la cual aun cuando ya se esperaba con increíble impaciencia de un momento á otro, ha producido en el ánimo de todos grandes sentimientos de impresión.

Apasionadamente se ha hablado de ella en todos los círculos políticos y de la influencia grandísima que puede ejercer en la política española.

Se ha hablado asimismo de un Gobierno del que formarían parte Romanones, Cambó y Melquiades Alvarez.

¿HA DIMITIDO DATO?

Han circulado los rumores de que el señor Dato ha presentado la dimisión de la cartera que le estaba confiada y en confirmación se ofrece como prueba de esos rumores, el que el marqués de Alhucemas parece haberse encargado del Ministerio de Estado.

Es posible que se haya apelado á este medio para no plantear otra nueva crisis ante la dimisión del señor Dato.

COMENTARIOS DE LA PRENSA

El «Diario Universal» dice que si alguna pérdida pudiera haberse de las negociaciones que deban dar por resultado el fin de una paz, esa duda se desvanece en presencia de los hechos. No hay duda, añade, el mencionado periódico, la bendita paz, la anhelada paz llega por fin más pronto de lo que se esperaba.

«La Correspondencia de España», abunda en estas mismas ideas. El Kaiser, dice hablando de Alemania, se ha sumido en el silencio más impenetrable; el Gobierno alemán y el Reichstag son los únicos árbitros del Imperio. Alemania la orgullosa, la altiva, solo aguarda á que los aliados fijen las condiciones de la paz.

«La Tribuna» dice, que según se desprende de la nota, Austria-Hungria hará una paz separada y Alemania, por tanto, se quedará aislada y perjudicada este aislamiento en el porvenir de los intereses de Alemania.

Pregunta es esta á la que no es posible contestar de momento y el tiempo se encargará a medida que los hechos se vayan desenvolviendo de dar la respuesta.

El apartamiento de Austria no puede doler a Alemania aun cuando tenga que herir su amor propio, por ser esto una especie de desprecio que le irroga.

EL GENERAL HINDENBURG

BERNA. — Las últimas noticias

recibidas de Dresde nos dicen que el general Hindenburg ha presentado la dimisión, pero «La Gaceta de Francfort», lo desmiente.

EL DEBATE POLITICO EN EL PARLAMENTO

Promete estar animadísimo el debate político que se celebrará hoy en las Cámaras.

Aparte del Sr. Dato que no sabemos si hará uso de la palabra, según había anunciado al Congreso, hablará el Sr. Pradera para ocuparse del manifiesto que los nacionalistas vascos han enviado al presidente Wilson. En caso de que el señor Diputado no tuviera tiempo para tratar el punto antes mencionado, por tener que ocuparse en primer término de las reformas judiciales, anunciaría al Congreso una interpelación para el miércoles.

EN LA COSTA SUECA

COPENHAGUE. — Se han dejado ver á lo largo de la costa sueca numerosos submarinos llevando banderas blancas y que saludaban al pasar á los barcos mercantes.

LAS GESTIONES DE DATO

El señor Dato ha enviado al Presidente del Consejo de ministros una carta en la que le pide lo relleve en su atención á lo delicado de su salud, que se lo impide, del despacho de todo cuanto se refiere con el Ministerio de Estado y más en estos días en los cuales tendrá por fuerza que conferenciar con las naciones extranjeras e intervenir en el debate político del Parlamento.

El Presidente ha ido á entrevistarse con el ministro en el ministerio de Estado, pero no le encontró. Inmediatamente se dirigió el señor Maura á su misma casa, donde efectivamente vió que el señor Dato se encontraba muy delicado y a pesar de los encargos que el presidente le hizo no pudo conseguir que el señor Dato desistiera de su propósito de dimitir. Entonces el señor Maura mandó una carta al marqués de Alhucemas propálenlole aceptar la cartera de Estado, pero él contestó que no aceptaba. En vista de la negativa, telefoneó Maura a García Prieto, diciéndole hiciera el favor de presentarse en su casa.

El marqués de Alhucemas llegó al domicilio del señor Maura y al proponerle este lo de la cartera contestó García Prieto que primero iría a entrevistarse con Dato. Fue efectivamente a verse el marqués de Alhucemas con el Sr. Dato y después de una larga conferencia celebrada con el ministro, comunicó por teléfono á Maura el señor García Prieto su resolución de encargarse interinamente de la cartera de Estado.

Bajo las órdenes de un distinguido aficionado, dió comienzo dicho encuentro á las 3 y media. El partido resultó en extremo interesante, viéndose bonitas jugadas por ambos bandos. Venció el A. por dos a uno; marcando el primero de los tantos de un bonito shut, el delantero interior izquierda Aizpuru; el segundo

En el campo de Ibarreta

En la tarde de ayer domingo, tuvo lugar un partido de entrenamiento entre los equipos A. y B. formados por elementos del primero y reserva mezclados.

un país antes de ser colonia política, empieza por ser colonia espiritual, y no queramos empezar por ser colonia espiritual de ninguna potencia extranjera.

La lección es clara; pero no se la aprenderán, ¡Los hay tan cortos!

Vida Política

(Por teléfono y telegrafo)

Madrid, 28=7 tarde.

NOTICIAS GENERALES

DATO INTERVENDRA EN EL DEBATE

La intervención del señor Dato en el debate político obedecerá a que cree necesario fijar la posición del partido conservador ante los problemas internacionales é interior, después de haberlo hecho todos los jefes de los partidos monárquicos.

El criterio del señor Dato es que, a cual fuere la solución que se promonga, no habrá necesidad de nuevas cortes ni de reformas en la Constitución.

LA CONTESTACION DE ALEMANIA

«A B C» dice que Alemania ha contestado severamente a la nota de Wilson.

Agrega que Alemania ha adoptado actitud del que se ve en peligro de una tentativa de atropello.

Termina diciendo que no hay que esperar que Alemania acepte ninguna humillación.

VAPOR VARADO

Las Palmas. — En la costa de Africa ha varado el vapor noruego «Choffy».

Su carga ha sido trasladada a otro buque.

LA ESCUADRA

Vigo. — Han fondeado en este puerto los acorazados «España» y «Alfonso XIII» y los torpederos números 2, 7 y 12.

EL SEÑOR MAURA

El señor Maura ha pasado casi toda la mañana en el Ministerio de Gracia y Justicia despachando diversos asuntos.

EL SEÑOR DATO

El Sr. Dato no acudió esta mañana al Ministerio de Estado.

El Subsecretario de este departamento recibió la visita del encargado de Negocios de Francia.

LOS TRANSPORTES

Una comisión de obreros de Puerto Llano, acompañada del señor Larca Caballero, visitó esta mañana al señor Ventosa para hacerle presente que, á causa de la aglomeración de carbón en las minas por falta de transportes, sólo trabajan tres días á la semana y están amenazados de una huelga forzosa.

El ministro ofreció facilitar los transportes necesarios.

LA GRIPPE

Según datos oficiales en Huesca, Coruña y San Sebastián, decrece francamente la epidemia.

En Murcia, la Junta de Sanidad ha dispuesto la reapertura de los espáculos.

En Sevilla decrece en toda la provincia, excepto en Constantina, que aumenta.

Teruel. — En Santa Olaya se han presentado casos nuevos.

Pamplona. — Decrece la epidemia en los pueblos de la parte Sur.

Alicante. — En Monova y Elche, la epidemia aumenta y adquiere caracteres alarmantes.

Zamora. — En Benavente se ha extinguído. Se ha autorizado la reapertura de las escuelas.

LA EPIDEMIA EN BARCELONA

Barcelona. — El gobernador ha manifestado que la epidemia decrece rotablemente.

Renace la tranquilidad en la población y la gente salió ayer á pasear por las afueras.

Decrecen notablemente las defunciones y en la cárcel no han surgido nuevos casos.

En Seo de Urgei ha desaparecido la gripe en la población y en la comarca.

LEA USTED

EL SIGLO FUTURO